

Comme des grumeaux dans le sucrier

Date : 14/06/2025

Cavité / secteur : Scialet du Grand Castor, Vallon de la Fauge, Villard-de-Lans

Massif : Vercors

Participants : Thomas Sornay et Jean-Florent Raymond

TPST : 6h

Type de sortie : désobstruction

Rédaction : JFR



Départ peu matinal de Grenoble, entrée dans le trou à midi. Je découvre à partir du puits pince-mi. En plan c'est large mais dans une dimension seulement. On a l'impression de descendre dans une fissure. Pas vraiment un boulevard vers le Candy.

Le terminus : une faille comblée en son fond de cailloux. Plus on va vers le fond ou vers l'avant, plus les parois se rapprochent. Il y a un petit trou avec du noir tout au fond en avant, où les cailloux tombent. Mais on ne peut pas s'en approcher.

Notre outil de travail : un *titillateur*, sous la forme d'un grand bâton de ski (non pliable), qui a été assez pénible à amener jusqu'ici. On a même pris la paire, pour la rando dans les grandes galeries derrière.

Notre objectif : de décoincer ces grumeaux pour qu'ils glissent comme dans un sablier (ou un sucrier) dans le puits suspecté en dessous. Ou les envoyer l'un après l'autre dans le trou au fond avec le bâton.

Ça pourrait faire penser à un jeu de kermesse mais c'est moins marrant. La position de travail est affreuse : de profil, une jambe au dessus de la tête, casque et corps coincés entre les parois de gauche et droite, avec l'eau qui ruisselle sur le rocher dans le dos, le courant d'air glacial, une seule main pour travailler...

Pendant ce temps le second reste perché sur la marche juste au dessus à essayer de ne rien faire tomber, ni les cailloux posés au sol ni le mur gauche qui s'effrite. On se relaye.

Le jeu se termine quand je coince une pierre dans le trou. On essaye de touiller le tout au perfo avec une mèche de 12x400 trouvée sur place, sans éliminer les grumeaux bloquants. Il faudrait amener un batteur ?

On en a marre, on a froid et ce n'est pas excitant donc on remonte. Au premier fractio du puits des lames Thomas décroche un énorme bloc. Je suis sur la corde en dessous. Touché mais pas coulé, j'ai eu chaud et devrais m'en sortir avec seulement un gros bleu. **Il est impératif de vérifier les cordes en dessous du 1^e fractio lors de la prochaine sortie.**

Bon sinon on a quand même fait un truc utile : Thomas a déséquipé le puits parallèle.

On a laissé une corde au fond pour la suite (C21) et l'autre au dessus de l'étranglement présidentielle **pour remplacer la corde touchée (à faire la prochaine sortie)**. Au fond on a aussi laissé un vieux rataillon de 8 uniquement pour faire des anneaux ou AF (pas pour descendre dessus !). On a ressorti les bâtons.

